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昨年の冬は暖冬ということで、温かい

ふゆでしたが、今年はすでに熊本の予報
でも雪マークを見かけるようになりまし

た。以前、小国に勤めていたときは、12

月になったらスタッドレスタイヤに履き

かえる事が当たり前でした。雪も早い時
では１１月末には降ってました。そうい

う意味では、今年は以前の冬に戻ったの

かとも思います。ただ、畑の作物を考え

ると、昨年の様にはいかなくなります。
にんにく、たまねぎ、ジャガイモと来年

の収穫に向けて植え付けをしていきます

が、今年は寒い冬が予想できるので、ゆ

っくりはできなくなります。これからし
ばらくは、畑仕事に追われる日々が続き

そうです。

私事ですが、最近転ぶことが多くなり、

いつも「体が痛い」言っています。年の
せいかと思います。転ぶことも心配です

が、体が固くなると考え方や気持ちまで

固くなると聞いたことがあります。言い

方を変えると「頑固」になるということ
かもしれません。（すでに「頑固おやじ」

と言われてるかも・・・）利用者さんと

の関わりの中で柔軟な関わりができなく

なると、利用者さんの思い、気持ちが汲
み取れず、こちらの思い込みで話をする

のではないかと心配です。予防のために

も、体を柔軟にするよう日々体を動かす

ように心掛けていきたいと思います。

【さつまいもほり】

東区戸島の塩井さんの農場で、今年も

さつまいも掘りをさせていただきまし
た。６月に苗植えをした５０メートルほ

どの長い畝（２畝）を手で掘り、作業所

で丁寧に拭き上げて仕上げました。天日

干しをすることで水分が抜け、甘みが増
した美味しいさつまいもになりました。



【木下大サーカス鑑賞】

好評開催の木下大サーカスを見学しま

した。日頃は見られない白ライオンやオ

ートバイの演技、空中ブランコなどの迫

力にみなさん目を凝らして見学されてい
ました。

【落花生収穫】

５月に種をまき、６月に作業所の畑に

定植した落花生が育ったので収穫をしま
した。おおまさりという品種で、実が大

きく、濃厚な味が評判でした。早速販売

をし完売しました。

【家族会バーベキュー】
１１月１７日（金）に家族会主催の

バーベキュー昼食が行われました。朝早

くから準備いただき、お腹いっぱいにな
るくらいおごちそうになりました。家族

会の皆さまありがとうございました。

現在ぎんなん作業所では、利用者を

募集しています。Ｂ型作業所を考えて
おられる方がおられたらご連絡くださ

い。お待ちしています。


